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umlah kasus gagal ginjal akut masih terus bertambah di Indonesia. Data terbaru, sudah ada 304 kasus Jgagal ginjal akut akumulatif yang dihimpun Kementerian Kesehatan (Kemenkes). Sebanyak 159 pasien 

di antaranya meninggal dunia, 99 kasus lain dinyatakan sembuh. Penyelidikan penyebabnya pun terus 

dilakukan. Diduga ukan cuma obat sirup, tapi ada hal lain yang sebabkan penyakit tersebut. Usai membawa 

2 produsen obat ke 'meja hijau', kini Badan Pengawas Obat dan Makanan (BPOM) sedang menelusuri 

kandungan zat kimia berbahaya etilen glikol, pada obat tradisional cair hingga suplemen. Bahkan tidak 

menutup kemungkinan, produk kosmetik dan makanan juga akan diperiksa.

(Baca	Hal	11)

159 Pasien Gagal Ginjal Akut Meninggal,

PT Yarindo Serang Balik BPOM
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Kalimantan Utara

3 KASUS
Kalimantan Timur
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Gorontalo
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12 KASUS
Sulawesi Selatan
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- Jakarta Timur: 26	kasus,	7	meninggal
- Jakarta Barat: 22	kasus,	13	meninggal
- Jakarta Selatan: 16	kasus.	3	meninggal
- Banda Aceh: 14	kasus,	2	meninggal
- Jakarta Utara: 12	kasus,	6	meninggal
- Denpasar: 11	kasus,	4	meninggal
- Tangerang: 8	kasus,	2	meninggal
- Bekasi: 7	kasus,	2	meninggal
- Bekasi: 6	kasus
- Depok: 6	kasus,	4	meninggal

BERIKUT 10 KABUPATEN/KOTA 
TERBANYAK SUMBANG KASUS 
GAGAL GINJAL AKUT:

SEBARAN KASUS 
GAGAL GINJAL AKUT
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Inflasi Oktober  



Pertalite Rp	10.000

Solar Rp	6.800

Pertamax Rp	13.900

Pertamax Turbo Rp	14.300

Pertamina Dex Rp	18.550

Dexlite Rp	18.000

Harga BBM Pertamina 
per 1 November 2022:

Shell Super (RON 92):  

Rp	13.550-13.840	per	liter

Shell V-Power (RON 95):  

Rp	14.210-14.520	per	liter

Shell V-Power Nitro+ (RON 98):  

Rp	14.560	per	liter

Shell V-Power Diesel: Rp	18.840	per	liter

Shell Diesel Extra: Rp	18.380-18.780	per	liter

Harga  BBM Shell 
per 1 November 2022:
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JAKARTA-	 Pertamina hingga Shell 
kompak menurunkan harga beberapa 
jenis bahan bakar minyak (BBM). 
Meski demikian, di Oktober ini harga 
bensin maish menjadi pemicu inflasi.

Badan Pusat  Statist ik  (BPS) 
mencatat  inf las i  pada Oktober 
mencapai 5,71persen secara year on 
year (yoy). Inflasi ini lebih rendah jika 
dibandingkan posisi sebelumnya atau 
S e p t e m b e r  2 0 2 2  ya n g  h a m p i r 
menyentuh 6 persen. Deputi Bidang 
Statistik Distribusi dan Jasa BPS, 
Setianto mengatakan, berdasarkan 
komponen harga yang diatur oleh 
pemerintah inflasinya tercatat 13,28 
persen. Inflasi ini masih menjadi 
tertinggi dibandingkan dua komponen 
lainnya. 

"Jadi kalau kita liat grafiknya ini 
yang tertinggi tentu saja akibat dari 
kenaikan BBM di tanggal 3 September 
yang lalu," kata dia dalam rilis BPS di 
Kantornya, Jakarta, Selasa (1/11).

Dia merinci inflasi beberapa harga 
diatur oleh pemerintah seperti bensin 
menyumbang inflasi 32,62 persen 
dengan andil 1,16 persen. Kemudian 

diikuti oleh tarif angkutan udara yang 
tercatat 42,99 persen dengan andil 
inflasi 0,35 persen. Selanjutnya untuk 
bahan bakar rumah tangga pada 
Oktober inflasinya mencapai 16,90 
persen dengan andil 0,30 persen. Serta 
t a r i f  a n g k u t a n  d a l a m  k o t a 
memberikan andil 0,11 persen dengan 
inflasi mencapai 25,75 persen. 

"Jadi untuk inflasi tahun ini, kalau 
kita lihat dua bulan pasca penyesuaian 
harga BBM tekanan inflasi komponen 
harga diatur pemerintah masih cukup 
tinggi. Ini didorong kenaikan harga 
bensin bahan bakar rumah tangga dan 
tarif angkutan antar kota," katanya. 

Dia menambahkan, untuk harga 
bergejolak inflasinya tercatat hanya 
7,19 persen pada Oktober, atau 
m e n g a l a m i  p e n u r u n a n  d a r i 
September sebelumnya yang tercatat 
9 ,02  persen .  Harga  bergejo lak 
mengalami penurunan dari bulan-
bulan sebelumnya ini pun berhasil 
meredam kenaikan inflasi tahunan 
Indonesia. "Tekanan inflasi untuk 
h a r g a  b e r g e j o l a k  i n i  t u r u n 
dibandingkan dengan sebelumnya 

disebabkan oleh penurunan beberapa 
harga komoditas pangan," ujarnya. 

Sedangkan untuk inflasi inti pada 
bulan lalu tercatat 3,31 persen. Posisi 
itu mengalami peningkatan dari 
September sebelumnya yang berada di 
3,21 persen.

Mulai	Dikendalikan
Pemerintah

Di sisi lain, pemerintah dalam hal 
ini Badan Pengatur Hilir Minyak dan 
Gas Bumi (BPH Migas) bersama 
dengan Kementerian Dalam Negeri 
(Kemendagri)  menandatangani 
Perjanjian Kerjasama (PKS) tentang 
Pembinaan dan Pengawasan dalam 
Pengendalian Konsumen Pengguna 
Jenis BBM Tertentu (JBT) dan Jenis 
BBM Khusus Penugasan (JBKP) di 
Provinsi, Kabupaten dan Kota.

Seperti yang diketahui, BBM yang 
masuk dalam JBT adalah Solar Subsidi, 
sementara yang masuk ke dalam JBKP 
adalah RON 90 atau Pertalite.Kepala 
B P H  M i g a s ,  E r i k a  R e t n o w a t i 
m e nya m p a i ka n  d i b u t u h ka n nya 
koordinasi dan sinergitas yang kuat 
antara BPH Migas dan Kemendagri 
dalam melaksanakan tugas ini . 
" T u j u a n  P K S  i n i  t e r u t a m a 
pengendalian konsumen yang berhak 
untuk mendapatkan JBT dan JBKP agar 
tepat sasaran", ungkap Erika dalam 
pernyataan tertulis di dalam website 
resmi Kementerian ESDM, Selasa 
(1/11).

Erika merinci, ruang lingkup dari 
Kerja Sama ini meliputi fasilitasi 
penyediaan data dan informasi 
konsumen pengguna, fasilitasi peran 
p e m e r i n t a h  d a e r a h  p r o v i n s i , 
k a b u p a t e n  d a n  k o t a  d a l a m 
pelaksanaan instrumen pengendalian 
penyediaan dan pendistribusian JBT 
dan JBKP,  juga pembinaan dan 
pengawasan.

Wakil Menteri Kementerian Dalam 
N e g e r i ,  J o h n  W e m p i  W e t i p o 
m e n y a m p a i k a n  d u k u n g a n n y a 
terhadap inisiasi bersama tersebut. 

"Kegiatan ini saya pandang cukup 
penting sebagai upaya kita bersama 
untuk mendukung pengawasan 
konsumen atau pengguna BBM 
Bersubsidi agar tepat sasaran untuk 
masyarakat tidak mampu," ujarnya.

Dalam Perjanjian Kerja Sama ini 
d i h a ra p ka n  Ke m e n d a g r i  d a p a t 
memberikan dukungan dan fasilitasi 
atas pelaksanaan verifikasi dan 
rekomendasi  terkait  konsumen 
p e n g g u n a  J B T  d a n  J B K P  d a r i 
P e m e r i n t a h  D a e r a h  P r o v i n s i , 
Kabupaten dan Kota agar terintegrasi 
dalam sistem Informasi Badan Usaha 
P e n u g a s a n  P e n y e d i a a n  d a n 
Pendistribusian JBT dan JBKP.

Selanjutnya, Kemendagri dapat 
mendukung pengawasan atas pengen-
dalian konsumen pengguna JBT dan 
JBKP yang dilakukan oleh Pemerintah 
Daerah Provinsi, Kabupaten dan Kota 
di seluruh wilayah Negara Kesatuan 
Republik Indonesia.

Selain itu, kerja sama dilakukan 
melalui sosialisasi kepada Pemerintah 
Daerah Provinsi, Kabupaten dan Kota 
terkait pengendalian konsumen 
pengguna JBT dan JBKP sesuai dengan 
ketentuan peraturan perundang-
undangan.

Ta k  h a nya  i t u ,  Ke m e n d a g r i 
diharapkan dapat  memberikan 
dukungan terkait harmonisasi data 
pengendalian konsumen pengguna 
JBT dan JBKP dari Pemerintah Daerah 
Provinsi, Kabupaten dan Kota agar 
terintegrasi dalam sistem Informasi 
Teknologi Badan Usaha Penugasan 
agar tepat sasaran.

Sebagai informasi, Perjanjian Kerja 
Sama ini merupakan tindak lanjut 
N o t a  K e s e p a h a m a n  a n t a r a 
Kementerian Dalam Negeri dengan 
K e m e n t e r i a n  E S D M  N o m o r 
1 9 3 / 3 0 3 5 . A / S J  d a n  N o m o r 
1.PJ/03/MEM/2020, tanggal 30 April 
2020, tentang Koordinasi Tugas dan 
Fungsi Lingkup Kementerian Dalam 
N e g e r i  d a n  K e m e n t e r i a n 
ESDM.(hiski,rls/dya)

Harga Bensin Mulai Turun, 

BPS: BBM Masih Jadi Pemicu Inflasi Oktober 
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(Ilustrasi)	Bahan	bakar	minyak	masih	menjadi	pemicu	utama	inflasi.	(Foto-dok)



tahun depan akan semakin hangat,"  
kata Fernando."Sebaiknya Presiden 
J o k o  W i d o d o  s u d a h  m e m u l a i 
mempersiapkan sosok yang akan 
menggantikannya," sambungnya.

Fernando menyatakan, jabatan 
tersebut sebaiknya perlu diberikan 
kepada Panglima TNI yang baru untuk 
melakukan konsolidasi internal dalam 
menghadapi pemilu 2024.

"Lagi pula sepertinya Andika 
sudah tergoda untuk ikut kontestasi 
pada pilpres 2024 karena namanya 
sudah masuk beberapa hasil survei, 
sehingga Jokowi perlu memberikan 
kesempatan bagi Andika dengan tidak 
memperpanjang masa jabatannya," 
ujar Fernando.

Kendati  demikian,  Fernando 
melihat bahwa institusi TNI masih 
m e m i l i k i  t u g a s  b e s a r  y a k n i 
menghadapai situasi dan dinamika 
politik menjelang pesta demokrasi 
tahun 2024 mendatang."Tentunya 
tugas berat Panglima TNI pengganti 
A n d i k a  k a r e n a  l a n g s u n g 
diperhadapkan pada situasi politik 
yang dinamikanya akan semakin tinggi 
karena sudah memasuki tahun politik 
menjelang pemilu 2024," jelasnya.

Ditegaskan Alumni Universitas 
Indonesia ini ,  tugas berat akan 
semakin bertambah apabila ada dari 
mantan TNI yang akan ikut sebagai 
capres atau cawapres untuk tetap 
menjaga netralitas dari seluruh 
jajarannya.

Panglima TNI pengganti Andika 
kemungkinan masa tugasnya hanya 
sampai selesai pemilu dan pemilihan 
kepala daerah sehingga perlu concern 
untuk mendukung penyelenggara 
pemilu agar proses pemilu tetap 
berjalan dengan aman dan damai," 
pungkas Fernando.(hiski,rls,els/dya)

JAKARTA-Sosok yang bakal meng-
gantikan Jenderal Andika Perkasa 
untuk menduduki jabatan Panglima 
Tentara Nasional Indonesia (TNI) 

sampai saat ini masih belum di-
ketahui.Pimpinan Dewan Perwakilan 
Rakyat (DPR) RI juga mengaku hingga 
saat ini belum menerima surat presiden 
(Surpres) mengenai pergantian 
Panglima TNI.

Hal itu disampaikan Wakil Ketua 
DPR RI Sufmi Dasco Ahmad kepada 
wartawan di Komplek Parlemen, 
S e n a y a n ,  J a k a r t a ,  S e l a s a 
(1/11)."Sampai saat ini pada masa 
sidang awal kita belum menerima 
surat dari presiden," kata Dasco.

Pasal 53 UU 34/2004 tentang 
Tentara Nasional Indonesia, dijelaskan 
bahwa prajurit melaksanakan dinas 
keprajuritan sampai usia paling tinggi 
58 tahun bagi perwira, dan 53 tahun 
bagi bintara serta tamtama.

Dengan begitu, sesuai UU TNI, 
Panglima TNI Jenderal Andika Perkasa 
akan pensiun tahun ini. Dia akan 
berusia 58 tahun pada 21 Desember 
2 0 2 2 ." S a y a  p i k i r  k a r e n a  i t u 
kewenangan presiden, kita tunggu 
saja," kata Dasco.

Sementara ini beredar kabar 
Kepala Staf Angkatan Laut Laksamana 
Yudo Margono digadang-gadang bakal 
menjadi kandidat kuat pengganti 
A n d i k a . P e n g a m a t  m i l i t e r  d a n 
pertahanan, Connie Rahakundini 
Bakrie, berpendapat calon panglima 
TNI pengganti  Jenderal  Andika 
Perkasa seharusnya berasal dari TNI 
A L .  S e l a i n  i t u ,  t r a d i s i  r o t a s i 
kepemimpinan di tubuh TNI yang 
bergantian dari ketiga matra juga 
harus terus dijaga. 

Connie mengatakan, jika pengganti 
Andika berasal dari TNI AL maka sama 
saja membantu mewujudkan janji 
Presiden Joko Widodo (Jokowi) untuk 
menjadikan Indonesia sebagai negara 
poros maritim dunia. “Kalau sekarang 

kita tarik kepada janji Presiden Jokowi 
di 2014 bahwa kita akan menjadi poros 
maritim dunia, itu kan artinya kita 
menjadi poros dirgantara dunia, kita 
menjadi poros permukaan dunia. 
Artinya harus mewujudkan bahwa 
panglima TNI kali ini harus dari 
angkatan laut,” kata Connie.

Lebih lanjut ,  Connie sepakat 
dengan pernyataan Presiden Jokowi 
sebelumnya bahwa situasi geopolitik 
terus berubah. Konflik antara Rusia 
dan Ukraina juga belum mereda. Dia 
khawatir dengan posisi Indonesia 
apabila terjadi perang di Taiwan. Inilah 
yang menurutnya yang akan menjadi 
tantangan panglima TNI ke depan. 

“Saya perlu mengingatkan bahwa 
perang Rusia-Ukraina ini belum 
selesai, apalagi jika perang tersebut 
berpindah ke Taiwan atau Laut China 
Selatan. Ini yang mesti kita sadari 
dulu,” tegas Connie. Maka dari itu, kata 
Connie, dengan potensi gangguan 
keamanan kawasan dan pertahanan ke 
depan maka panglima TNI selanjutnya 
akan menghadapi banyak persoalan 
dan membutuhkan kepiawaian dari 
seorang perwira tinggi angkatan laut.

Peluang	Masa	Jabatan	
Diperpanjang

Terpisah, Direktur Rumah Politik 
Indonesia Fernando Emas menyakini 
Presiden Joko Widodo (Jokowi) tidak 
akan memperpanjang Jenderal Andika 
Perkasa sebagai  Pangl ima TNI . 
Pasalnya, Andika akan memasuki masa 
pensiun pada Desember 2022 yang 
akan datang.

“Saya yakin Presiden Jokowi tidak 
memperpanjang masa pensiun dan 
masa jabatan Andika dan karena tahun 
depan sudah memasuki tahapan 
pemilu yang tentunya suasana politik 
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Soal Pengganti Panglima TNI, 
DPR Belum Terima Surpres 

(Ilustrasi)	Panglima	TNI	acungi	jempol	atas	kelulusan	anak	KSAD	Jenderal	Dudung.	(Foto-istimewa)

PROFIL PIMPINAN DI 
3 MATRA TNI
Kepala Staf TNI Angkatan Darat, 

Jenderal TNI Dr. Dudung Abdurachman, S.E., M.M.

Pendidikan	Militer
- Akmil (1988)
- Sesarcabif (1988)
- Diklapa-I
- Dik PARA
- Diklapa-II
- Seskoad
- Susdanyon
- Susdandim
- Sesko TNI
- Lemhannas

Beberapa	Riwayat	Jabatan	
Brigadir	Jenderal
- Wagub Akmil (2015—2016)
- Staf Khusus Kasad (2016—2017)
- Waaster Kasad[6] (2017—2018)
Mayor	Jenderal
- Gubernur Akmil (2018—2020)
- Pangdam Jaya[7] (2020—2021)
Letnan	Jenderal
- Pangkostrad (2021)
Jenderal
- Kasad (2021—Sekarang)

Kepala Staf TNI Angkatan Laut, 

Laksamana TNI H. Yudo Margono, S.E., M.M.., C.S.F.A. 

Pendidikan	militer
- AAL (1988)Kursus 
Korbantem (1989)
- Kursus Perencanaan 
Operasi Amphibi (1990)
- Kursus Pariksa 
(1992)
-Dikspespa/Kom 
Angkatan 6 (1992/1993)
- Diklapa ll/Koum 
Angkatan 11 (1997/1998)
- Seskoal A-40 (2003)
- Sesko TNI A-38 (2011)
- Lemhannas Rl PPRA A-52 (2014)

Beberapa	Riwayat	Jabatan	
- Komandan Satkat Koarmatim (2010—2011)
- Komandan Satkor Koarmatim (2011—2012)
- Komandan Kolat Armabar (2012—2014)
- Paban II Opslat Sopsal (2014—2015)
- Komandan Lantamal I Belawan (2015—2016)
- Kepala Staf Koarmabar (2016—2017)
- Pangkolinlamil[6][7][8] (2017—2018)
- Pangarmabar (2018)
- Pangkoarmada I (2018—2019)
- Pangkogabwilhan I (2019—2020)
- Kasal (2020—Sekarang)

Kepala Staf TNI Angkatan Udara,

Marsekal TNI Fadjar Prasetyo, S.E., M.P.P., C.S.F.A. 

Pendidikan	militer
- Akademi Angkatan 
Udara (AAU)
- Pendidikan penerbang 
(sekbang - sekolah 
penerbang) 

Beberapa	Riwayat	
Jabatan	
- Dan Wing 1 Lanud
 Halim Perdanakusuma 
(2013)
- Paban VI/Binprof Sopsau
Dirdiklat Kodiklatau[4] (2016)
- Danlanud Halim Perdananakusuma[5][6][7] 
(2016—2018)
- Pangkoopsau II (2018)
- Pangkoopsau I (2018—2019)
- Pangkogabwilhan II (2019—2020)
- Kasau (2020—Sekarang)
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Kabar Baik, Tol Probolinggo Timur-Gending 
Beroperasi Maret 2023

km telah beroperasi sejak 2019 
dengan pengelola PT Trans-Jawa 
Paspro Jalan Tol. Setelah Seksi 4A 
s e l e s a i ,  p e m b a n g u n a n  a k a n 
dilanjutkan Seksi 4B dari Simpang 
Susun Gending hingga akhir proyek 
sepanjang 3,8 km.

Kepala Badan Pengatur Jalan Tol 
(BPJT) Danang Parikesit mengatakan, 
kehadiran Jalan Tol Paspro ini dapat 
mengurangi kepadatan di Jalan 
Nasional Pasuruan-Probolinggo 
sekitar 50-60% serta menjadi akses 
alternatif jalur wisata Kawasan 
Strategis Pariwisata Nasional (KSPN) 

Bromo-Tengger-Semeru.
Sebagai informasi, pembangunan 

To l  P a s p r o  d i k e r j a - k a n  o l e h 
kontraktor PT Waskita Karya dengan 
nilai investasi Rp 6,3 triliun dengan 
hak konsesi selama 50 tahun. Ruas tol 
ini memiliki 4 Simpang Susun (SS) 
yakni SS Tongas, SS Probolinggo Barat, 
SS Probolinggo Timur, dan SS Gending. 
Terdapat 4 buah rest area tipe B yang 
berada di masing-masing lajur, yakni 2 
jalur kiri dan 2 jalur kanan.

Untuk memastikan kual i tas 
layanan Jalan Tol Paspro dan rest area 
berkelanjutan, Kementerian PUPR 
melalui Ditjen Bina Marga dan Badan 
Pengatur Jalan Tol (BPJT) bersama 
Tim Pakar/Ahli melakukan penilaian 
di lapangan agar memenuhi Standar 
Pelayanan Minimal (SPM) jalan tol dan 
Tempat Istirahat dan Pelayanan (TIP) 
pada jalan tol.

“Secara kualitas jalan tol saya kira 
sudah cukup baik, sudah dilakukan 
pengecatan wayroof (pembatas), ada 
beautifikasinya. Tetapi untuk rest area 
masih perlu lagi pembinaan dari BUJT, 
bagaimana pengelola rest area di Tol 
Paspro didorong untuk lebih banyak 
menggandeng UMKM," kata Anggota 
Tim Penilai Jalan Tol Berkelanjutan 
Johny P. Kusumo.(rls/dya)

 

JAKARTA-  Tol Trans Jawa ruas 
Pasuruan-Probolinggo (Paspro) Seksi 
4A (Probolinggo Timur-Gending) di 
Provinsi Jawa Timurditargetkan 
r a m p u n g  p a d a  M a r e t  2 0 2 3 
mendatang.Kementerian Pekerjaan 
Umum dan Perumahan Rakyat 
(PUPR) pun terus  menggenjot 
penyelesaian pembangunannya.

Saat ini progres konstruksi Tol 
Paspor Seksi 4A telah mencapai 
66,21%, dengan pembebasan lahan 
mencapai 97,4%. Penyelesaian Tol 
Paspro Seksi 4A akan melengkapi 
Seksi 1-3 yang telah diresmikan Presiden 
RI Joko Widodo pada 2019 silam.

Menteri PUPR Basuki Hadimuljono 
mengatakan, kehadiran jalan tol yang 
terhubung dengan kawasan-kawasan 
produktif seperti Kawasan Industri, 
pariwisata, bandara, dan pelabuhan 
akan dapat mengurangi biaya logistik 
dan meningkatkan daya saing produk 
dalam negeri.

"Selain mendukung akses wisata, 
Tol Paspro juga akan memperlancar 
mobilisasi kegiatan bongkar muat 
logist ik  di  Pelabuhan Tanjung 
Tembaga di Probolinggo. Bahkan juga 
w i l aya h  d i  s e k i t a r nya  s e p e r t i 
Situbondo, Bondowoso, Lumajang, 
Probolinggo Pasuruan, dan Malang, 

sehingga mendukung pertumbuhan 
ekonomi di Jawa Timur," kata Basuki, 
dikutip melalui keterangannya, Selasa 
(1/11).

Tol Paspro sendiri memiliki total 
panjang 43,75 km, yang terdiri dari 4 
seksi  antara lain Seksi  1 Grati 
Pasuruan-Tongas sepanjang 13,5 km, 
Seksi 2 Tongas-Probolinggo Barat 
sepanjang 6,9 km, Seksi 3 Probolinggo 
Barat-Probolinggo Timur sepanjang 
10,9 km, Seksi 4A Probolinggo Timur-
Gending sepanjang 8,5 km dan Seksi 
4B sepanjang 3,8 km.

Untuk Seksi 1-3 sepanjang 30,3 

penggunaan lahan pemerintah untuk 
d i j a d i k a n  R u s u n a m i  o l e h 
pengembang melalui SKBG Sarusun. 
Dengan harapan dapat menarik minat 
investor di  bidang hunian dan 
properti untuk melakukan kerjasama 
dengan Pemerintah Kota (Pemkot) 
Surabaya.

 Menurutnya, dengan adanya 
SKBG, lahan pemerintah kota bisa 
digunakan untuk dibangun rusunami 
oleh pengembang dengan sistem sewa 
lahan selama 60 tahun, dan dapat 
diperpanjang sampai dengan 30 
tahun selama bangunan masih layak 
berdasarkan hasil pengecekan dinas 
teknis terkait.

 “Nah, di Surabaya ini ada 9 lokasi 
t a n a h  a s e t  p o t e n s i a l  y a n g 
diprioritaskan untuk dijadikan pilot 
project Rusun SKBG. Semua lokasi itu 
sudah kita siapkan,” tegasnya.

 Di sisi lain, masyarakat sebagai 
konsumen nantinya juga tidak perlu 
khawatir karena SKBG Sarusun 
m e r u p a ka n  b u k t i  ke p e m i l i ka n 
bangunan yang sah dan dilindungi 
undang-undang. Sama seperti bukti 
k e p e m i l i k a n  b e r u p a  S H M S R S 
(Sertifikat Hak Milik Satuan Rumah 
Susun).“Bahkan bisa juga dijadikan 
sebagai  jaminan di  perbankan. 
Bedanya, pemilik SKBG Sarusun tidak 
mempunyai hak atas tanah Bersama,” 
ujarnya.

Adapun tujuan Pilot Project Rusun 
SKBG Kota Surabaya adalah sebagai 
bentuk penyiapan housing career atau 
kesinambungan penyediaan hunian 
berkeadilan sesuai kemampuan dan 
k e b u t u h a n  m a s y a r a k a t 
Surabaya.“Kewajiban kami sebagai 
p e m e r i n t a h  k o t a  m e m i k i r k a n 
bagaimana mereka mendapatkan 
hunian terjangkau. Selaras dengan 
harapan Pemerintah Pusat dalam hal 
ini Kementerian PUPR,” kata Irvan.

Apalagi, saat ini Pemkot Surabaya 
tidak mempunyai cukup anggaran 
untuk membangun rumah susun di 
lokasi tersebut. Skema pembiayaan 
yang paling memungkinkan untuk 
pembangunan rusunami tersebut 
adalah dengan kerjasama pemerintah 
dengan Badan Usaha dalam bentuk 
SKBG Sarusun. Dengan Skema ini, 
Pemkot Surabaya tidak kehilangan 
a s e t ,  n a m u n  j u g a  d a p a t 
menyelesaikan antrian hunian rusun 
yang mencapai 12.970 pendaftar.

“Kini, di Surabaya ada 22 rusunawa 
milik Pemkot Surabaya dan dihuni 
oleh 5.137 KK yang berasal dari MBR 
(Masyarakat Berpenghasilan Rendah). 
Kami berharap MBR ini segera mentas 
dari MBR-nya dan dapat memiliki 
hunian di Rusunami, sehingga Rusunawa 
yang telah ada dapat tepat sasaran 
untuk menyediakan hunian bagi 
MBR,” pungkasnya. (mira,rls/dya)

SURABAYA - B a c k l o g  h u n i a n  d i 
Surabaya masih tinggi. Pemerintah 
Ko t a  ( P e m k o t )  m e l a l u i  D i n a s 
Perumahan Rakyat dan Kawasan 
Permukiman serta  Pertanahan 
(DPRKPP) pun menyiapkan pilot 
project rumah susun (rusun) dengan 
S K B G  ( S e r t i f i k a t  Ke p e m i l i k a n 
Bangunan Gedung). Skema  ini juga 
bisa menjadi magnet bagi investor. 
Sebab, ada kesempatan penggunaan 
lahan pemerintah untuk dijadikan 
Rusunami oleh pengembang. 

Kepala DPRKPP Kota Surabaya 
Irvan Wahyudrajat memastikan 
pihaknya sudah menggelar rapat 

penyiapan  pilot 
p r o j e c t  S K B G  . 
Rapat yang digelar 
oleh Direktorat 
J e n d e r a l 
P e m b i a y a a n 
I n f r a s t r u k t u r 
Pekerjaan Umum 
dan Perumahan 
K e m e n t e r i a n 
Pekerjaan Umum 
dan Perumahan 
Rakyat itu diikuti 
o l e h  a s o s i a s i 
a s o s i a s i 
pengembang, PT 
Yekape, para pakar 
d a n  p e m e r h a t i 
h u n i a n  d i 
Indonesia.

“Fokus kami dalam rapat itu 
adalah membahas t indaklanjut 
kebutuhan hunian di Kota Surabaya 
yang saat ini mencapai 12.970 unit. 
M e l a l u i  a c a r a  i n i  d i h a r a p k a n 
penyediaan hunian vertikal yang 
terjangkau bagi masyarakat dapat 
dilaksanakan dan segera terwujud di 
Surabaya melalui salah satu alternatif, 
yaitu skema SKBG Sarusun (Sertifikat 
Kepemilikan Bangunan Gedung 
Satuan Rumah Susun),” kata Irvan 
dikutip Selasa (1/11).

Dalam rapat  tersebut ,  para 
narasumber menjelaskan kesempatan 

(Ilustrasi)	Lahan	tol	di	depan	SPBU	Pajurangan,	Kecamatan	Gending,	
Kabupaten	Probolinggo.	(Foto-dok)

Magnet Bagi Investor, Surabaya Siapkan 

Rusun Skema Sertifikat Kepemilikan Bangunan Gedung

Kepala	DPRKPP	Kota	Surabaya	Irvan	Wahyudrajat	menggelar	rapat	penyiapan		
pilot	project	SKBG.	(Foto:humas)
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Yosua Sempat Cerita Diancam Dibunuh 'Skuad', 

Terungkap  yang Dimaksud adalah Kuat Ma'ruf

JAKARTA- Kekasih Brigadir Yosua 
H u t a b a r a t ,  Ve r a  S i m a n j u n t a k , 
menyebut Yosua pernah bercerita 
tentang ancaman dari 'skuad'. Vera 
m e n g a t a k a n  Yo s u a  m e n g a k u 
mendapat ancaman dibunuh oleh 
skuad.Sebagai informasi, sosok yang 
dimaksud sebagai 'skuad' itu adalah 
Kuat Ma'ruf. Hal itu diketahui dari 
penyelidikan yang dilakukan oleh 
Komnas HAM.

Vera menyebut komunikasi soal 
ancaman pembunuhan oleh skuad itu 
disampaikan Yosua pada 7 Juli 2022 
atau sehari sebelum Yosua tewas. 
M e n u r u t  Ve ra ,  B r i g a d i r  Yo s u a 
menyebut dirinya diancam agar tidak 

naik ke lantai atas rumah Sambo di 
Magelang.

"Tanggal 7 Juli sekitar jam 20.00, 
saya mendapat satu panggilan tak 
terjawab. Kemudian dia nelepon lagi 
tapi terputus langsung, tiba-tiba 
terdaftar  empat  panggi lan  tak 
terjawab. Terus dia nelepon lagi jam 
setengah 9 malam saya angkat," ujar 
Vera saat menjadi saksi dalam sidang 
pembunuhan Yosua dengan terdakwa 
Ferdy Sambo dan Putri Candrawathi di 
PN Jaksel, Selasa (1/11).

"(Yosua bilang) 'Ibu sakit'. Sakit 
apa saya bertanya, 'nggak tahu saya'. 
(Yosua bilang) 'Aku diancam'. Diancam 
bagaimana? (Yosua jawab) 'Berani kau 

naik ke atas, kubunuh kau'. Siapa yang 
ancam? (Yosua bilang) 'Skuad-skuad 
di sini'," sambung Vera menceritakan 
isi percakapannya.

Dia mengaku sempat bertanya apa 
yang dilakukan Yosua terhadap Putri 
Candrawathi. Vera menyebut Yosua 
m e n g a k u  t a k  m e l a k u k a n  a p a -
apa."(Yosua bilang) 'Ya nggaklah, Dik'. 
(Saya bilang) Kalau Abang nggak salah, 
Abang jangan takut," ujarnya.

Vera mengatakan Brigadir Yosua 
juga menghubunginya pada Jumat 
(8/7). Dia menyebut dirinya sempat 
bicara dengan Yosua lewat telepon 
pukul 16.25 WIB."Itu awalnya ceklis 
satu, padahal nomornya tidak pernah 
ceklis satu, terus tiba-tiba centang biru 
dua read, udah dibaca, saya tunggu 
balasan tidak ada. Akhirnya saya 
telepon balik, 'Kenapa, Bang?'. (Yosua 
jawab) 'Nanti ya telepon lagi'," ujar 
Vera.

Sambo	Ngotot	Istri	Dilecehkan
Ferdy Sambo meminta maaf atas 

peristiwa pembunuhan Brigadir 
Yosua. Namun menurut dia, hal itu tak 
terlepas dari perbuatan Yosua kepada 
istrinya, Putri Candrawathi.Hal itu 
disampaikan Sambo kepada orang tua 
Yosua, Samuel Hutabarat dan Rosti 
Simanjuntak. Keduanya bersaksi 
untuk Sambo dan Putri di PN Jaksel, 
Selasa (1/11).

Sambo mengakui bahwa dirinya 
menyesal karena tidak mengontrol 

emosi pada saat kejadian."Saya ingin 
menyampaikan bahwa peristiwa yang 
terjadi adalah akibat dari kemarahan 
saya atas perbuatan anak Bapak 
kepada istri saya," ujar Sambo.Namun, 
Sambo mengakui perbuatannya salah. 
Ia pun menyatakan siap bertanggung 
jawab.Seperti  diketahui,  Sambo 
mengatakan istrinya yaitu Putri 
dilecehkan Yosua yang memicu 
pembunuhan itu.

Sebelumnya, Ayah Brigadir Yosua 
H u t a b a ra t ,  S a m u e l  H u t a b a ra t , 
menyampaikan pesan menohok 
kepada Ferdy Sambo yang menjadi 
terdakwa pembunuhan Yosua. Samuel 
m e m i n t a  F e r d y  S a m b o  m e m -
bayangkan berada di posisinya."Pak FS 
ini seorang ayah bagi anak-anaknya. 
Saya pun seorang ayah bagi anak saya. 
J a d i  b a g a i m a n a  k e b a l i k a n n y a 
peristiwa ini. Pak FS jadi saya, saya jadi 
FS. Dengan begitu sadisnya nyawa 
anak saya diambil," kata Samuel saat 
menjadi saksi dalam sidang Ferdy 
Sambo dan Putri Candrawathi di PN 
Jaksel, Selasa (1/11).

Samuel juga menyampaikan pesan 
k e  P u t r i  C a n d r a w a t h i .  D i a 
mempertanyakan di mana naluri 
keibuan Putri."Begitu juga pada PC 
sebagai seorang perempuan yang 
selama ini baik-baik saja. Perempuan 
hati nurani sangat halus. Kejadian 
sadis itu di mana naluri keibuan? 
Sebagaimana anak mereka dibuat 
b e g i n i ,  b a g a i m a n a ? "  u j a r 
Samuel.(hiski,rls,ant/dya)

Ibunda	Brigadir	Yosua	Hutabarat,	Rosti	Simanjuntak.

Latih Gapoktan Mitra Karya Tani, 

Sulap Limbah Kulit Kopi Jadi Bernilai Guna
PASURUAN-Pengolahan biji kopi 
memberikan hasil samping berupa 
kulit kopi yang berpotensi menjadi 
l imbah.  Bau kurang sedap dan 
membuat lingkungan tidak bersih 
mendorong Universi tas  Negeri 
S u r a b a y a  ( U n e s a )  m e n g g e l a r 
Pengabdian Kepada Masyarakat(PKM) 
d i  g a b u n g a n  k e l o m p o k  t a n i 
(Gapoktan) Mitra Karya Tani, Prigen, 
Pasuruan.

“Permasalahan yang dihadapi 
Gapoktan diantaranya adalah belum 
dipahaminya membangun industri 
bersih kopi atau proses produksi yang 
lebih ramah lingkungan,” ujar Prof. Dr. 
Erina Rahmadyanti, S.T., M.T,salah satu 
tim dari Fakultas Teknik Unesa dikutip 
Selasa (1/11/2022).

Untuk diketahui, kegitan yang juga 
didampingi oleh Octaverina Kecvara 
Pritasari, S.Pd., M.Farm, dan Lynda 
Refnitasari, S.Si., M.URP ini berada di 
kelurahan Pecalukan, Kecamatan 
Prigen berlangsung pada 13 Agurus 
2022. 

Diungkapkan tim Unesa bila 

limbah kulit kopi dari industri kecil di 
w i l a y a h  t e r s e b u t  b e l u m 
termanfaatkan dengan baik. Limbah 
kulit kopi ditimbun dan dibiarkan 
membusuk sehingga menganggu 
estetika. “Target kegiatan ini adalah 
m e n i n g k a t k a n  p e n g e t a h u a n 
masyarakat  untuk membangun 
industri kecil zero waste. Sekaligus 
menyelamatkan lingkungan serta dan 
menciptakan pendapatan baru bagi 
wilayah,”lanjutnya.

K e g i a t a n  P K M  U n e s a  i n i 
memberikan pendidikan, pelatihan 
d a n  p e n d a m p i n g a n  t e r k a i t 
pemanfaatan l imbah kulit  kopi 
menjadi pupuk kompos dan cair 
o r g a n i k  s e k a l i g u s  p e m b u a t a n 
komposternya serta  body scrub dan 
sabun. 

L e wa t  p ro g ra m  p e n ga b d i a n 
masyarakat ini, Muslim pihaknya 
masalah-masalah yang dihadapi para 
petani tersebut, bisa mendapatkan 
solusi. Akhirnya apa yang dilakukan 
para petani bisa jadi contoh dalam 
pengolahan limbah kulit kopi.

Sebagai informasi, Gapoktan Mitra 

Karya Tani di lereng 
p e g u n u n g a n 
W e l i r a n g 
membudidayan kopi. 
S a l a h  s a t u  y a n g 
m e m i l i k i  p r o d u k 
yang bercita rasa 
khas  adalah kopi 
Ledug. 

S e l a i n 
keunggulan lokasi 
budidaya, di wilayah 
ini  juga memiliki 
pemandangan yang 
indah dan hawa yang 
sejuk. Oleh karena itu 
t i d a k l a h 
mengherankan jika 
industri kopi tumbuh 
dari hulu ke hilir Gapoktan Mitra Karya 
T a n i  p u n  b e r k e i n g i n a n 
m e n g e m b a n g k a n  k o n s e p 
Eduekowisata Kopi bersama Lembaga 
Masyarakat Desa Hutan (LMDH) 
Wisata Alam.

S e b e l u m  d i p e r k e n a l k a n  d i 
masyarakat luas,  Edurkowidata 
tersebut harus memiliki konsep yang 

matang. Dengan pelatihan yang 
d i g e l a r  P K M  U n e s a  t e r s e b u t 
Eduekowisata terwujud dan berjalan 
berkelanjutan. “ Unesa membantu dan 
mendukung pengembangan edueko-
wisata kopi sehingga masyarakat banyak 
memiliki alternatif pendapatan serta 
m e w u j u d k a n  ko m i t m e n  U n e s a 
berkontribusi dalam pelestarian 
lingkungan,” tegasnya.(mira,rls/dya)

Pengabdian Kepada Masyarakat oleh Unesa di Prigen

Tim	Pengabdian	Kepada	Masyarakat(PKM)		Unesa	saat	melakukan	pelatihan	
kepada	Gapoktan	Mitra	Karya	Tani,	Prigen,	Pasuruan.	(Foto:istimewa)



Liliek Sulistyowati, atau yang akrab disapa Mami Vera (63). Dengan 
ketulusan nan keikhlasan hatinya ia rela menghabiskan masa 
senjanya bersama kelima orang anak pengidap ODHA (Orang yang 
Hidup dengan HIV/AIDS). Mami Vera ialah sosok pendiri Yayasan 
Abdi Asih sekaligus ibu bagi kelima anak tersebut. Yayasan ini 
merupakan tempat penampungan anak-anak pengidap ODHA dari 
seluruh Indonesia. Tempat yang sudah berdiri sejak 1995 ini 
terletak di kawasan Dukuh Kupang Timur, XI No 41 Surabaya. Di 
rumah kontrakan sederhana inilah anak-anak pengidap ODHA 
merajut asa dan mendapatkan hak-hak kebahagiaan atas hidup 
mereka.

KASIH IBU 
SEPANJANG MASA 

Mami Vera beserta guru ngaji mengajar dan mendampingi kelima 
anak asuhnya pengidap ODHA (Orang yang Hidup dengan 

HIV/AIDS) untuk mengaji secara seksama di Yayasan Abdi Asih.

KOMPAK NAN 
KHUSYUK 

Mengaji merupakan agenda rutin yang diinisiasi oleh Liliek 
Sulistyowati atau Mami Vera, kepada kelima anak asuhnya yang 
pengidap ODHA (Orang yang Hidup dengan HIV/AIDS) di Yayasan 
Abdi Asih.

AJARKAN KEBAIKAN 
DENGAN MENGAJI 
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Foto-foto	:	Rahmad	Suryadi/Lentera	



LIGA SPANYOL: 
LUKA ROMERO 
(15 TAHUN 219 TAHUN)

LIGA SPANYOL: 
LUKA ROMERO 
(15 TAHUN 219 TAHUN)

LIGA ITALIA: 
WISDOM AMEY 
(15 TAHUN 274 HARI)

Dia memecahkan rekor pemain termuda Britania Raya, 
Eamon Collins, yang bertahan selama empat dekade saat 
memperkuat Blackpool pada 1980 ketika usianya 14 
tahun 323 hari. Yang istimewa, Atherton menciptakan 
s a t u  a s s i s t  s a a t  G l e n avo n  FC  m e m b a n t a i  6 - 0 
Dallingstown.

Romero memecahkan rekor yang bertahan sejak 1939 
ketika masuk sebagai pemain pengganti Real Mallorca 
pada menit ke-83 pertandingan La Liga melawan Real 
Madrid pada 2020. Dia menjadi pemain termuda dalam 
sejarah Liga Spanyol.

Amey membuat terobosan baru di pengujung musim 
2020/2021 ketika muncul dari bangku cadangan Bologna. 
Saat itu, tuan rumah Bologna tengah tertinggal 0-2 dari 
tim tamu, Genoa. Hadirnya Amey yang berposisi sebagai 
bek kanan ini di menit ke-89 ini tidak mengubah keadaan. 
Meski demikian, dia menjadi pemain termuda dalam 
sejarah sepak bola papan atas Italia, alias Serie A.

Striker Borussia Dortmund, Youssoufa Moukoko, 
melakukan debut di liga senior sehari setelah ulang 
tahunnya ke-16, yaitu di Bundesliga musim 2020/2021. 
Dia bisa tampil menghadapi Herta Berlin setelah 
Federasi Sepak Bola Jerman, DFB, mengubah batasan 
u s i a  p e m a i n  s e t a h u n  s e b e l u m nya . ( b e r b a g a i 
sumber/dya)

BUNDESLIGA JERMAN: 
YOUSSOUFA MOUKOKO 
(16 TAHUN 1 HARI)

PEMAIN TERMUDA DI  
LIGA TOP DUNIA
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sekadar dibawa, Ethan Nwaneri juga 
diturunkan oleh Mikel Arteta dan 
berhasil menjadi pemain termuda 
dalam sejarah Liga Inggris yang me-
lakoni debut. (berbagai sumber/dya)

ETHAN	 NWANERI telah membuat 
gebrakan besar di skuad Arsenal. Ada 
persaingan ketat di lini tengah The 
Gunners, akan tetapi dia mampu 
m e m i k a t  M i k e l  A r t e t a  d a n  
mendapatkan debut di Premier 
League.

Nwaneri merupakan siswa di 
Akademi Arsenal. Dia masih sekolah. 
Hanya saja, dalam beberapa bulan 
terakhir, Nwaneri menunjukkan 

progres luar biasa dan akhirnya dilirik 
Arteta untuk bergabung dengan tim 
utama.

Nwaneri bukan hanya gemilang 
bersama Arsenal. Pada usianya sangat 
muda, Nwaneri juga telah menembus 
Timnas Inggris U-21. Dia bermain 
dengan rekan-rekan yang usianya jauh 
lebih senior. Sebelumnya, Nwaneri 
juga telah bermain di Inggris U-16.

Nwaneri bermain untuk peran 
'nomor 10'. Namun, menurut Goal 
International, pemain yang sempat 
membela Arsenal U-18 itu adalah 

sosok serba bisa. Nwaneri bisa 
memainkan semua peran di lini 
depan.

Nwaneri menjalani debutnya 
di Premier League pada usia 15 

tahun, lima bulan, dan 23 hari. 
Nwaneri kini tercatat sebagai 

pemain paling muda dalam sejarah 
yang bermain di Premier League. 

Nwaneri melewati rekor Harvey 
Elliott Cesc Fabregas.

Fabregas menjalani debut di 
Premier League pada usia 16 tahun, 

l i m a  b u l a n ,  d a n  2 4  h a r i .  
Menariknya, seperti Nwaneri, 

Fabregas juga menjalani 
debut di Arsenal.  

Fabregas adalah 
s a l a h  s a t u  
pemain penting 
dalam sejarah 
Arsenal.

S e l a i n  
Fabregas, ada 
Harvey Elliott 
y a n g  
m e n j a l a n i  
debut Premier 
League pada 
u s i a  s a n ga t  
muda. Elliott 
masih berusia 

16 tahun dan 30 
h a r i  k e t i k a  
m e n j a l a n i  
d e b u t n y a  

b e r s a m a  
L i v e r p o o l  d i  

Premier League.
Menit  bermain 

y a n g  d i d a p a t  
Nwaneri memang 
tidak banyak. Mikel 
A r t e t a  

memasukkannya pada menit 90+2, 
untuk menggantikan peran Fabio 
Vieira. Namun, bagi pemain muda 
sepertinya, ini adalah momen penting.

Minimnya waktu yang didapat 
membuat Nwaneri gagal unjuk 
kemampuan terbaiknya. Tidak banyak 
yang bisa dia lakukan di lapangan. 
Tapi, bagi Mikel Arteta, ini bukan soal 
berapa menit yang didapat.

"Nwaneri berlatih bersama kami 
beberapa kali. Saya punya perasaan 
bahwa jika ada kesempatan, saya akan 
m e l a k u k a n n y a .  D i a  p a n t a s  
m e n d a p a t k a n n y a .  D i a  t e l a h  
melakukan yang hebat. Dia adalah 
b a ka t  b e s a r  ya n g  i n g i n  ka m i  
pertahankan," kata Arteta.

Pelatih Arsenal Mikel Arteta 
m e n g u n g k a p  a l a s a n  d i  b a l i k  
keputusannya memberikan laga debut 
pada pemuda asal Inggris tersebut. 
Arteta mengatakan,  dia hanya 
mengikuti firasat. "Itu adalah murni 
firasat. Saya bertemu dengan anak itu 
dan saya suka dengan permainannya," 
ujar Arteta, dilansir dari Sky Sports. 

Et h a n  N wa n e r i  m e r u p a ka n  
pemain muda milik Arsenal yang 
berposisi sebagai gelandang. Ia sendiri 
lahir  pada 21 Maret  2007 di  
Inggris.Kariernya sendiri berawal dari 
Arsenal, di mana Ethan Nwaneri 
bergabung klub asal London Utara 
tersebut di usia 9 tahun.

Pada usia 14 tahun, dirinya telah 
mencuri perhatian para pelatih 
a k a d e m i ,  y a n g  k e m u d i a n  
m e m a s u k k a n nya  ke  t i m  U - 1 8  
Arsenal.Terhitung sejak musim 
2022/2023 dimulai, Ethan Nwaneri 
telah tampil bersama tim U-18. Tak 
disangka, bakatnya menarik perhatian 
klub yang kemudian memasukkannya 
ke tim U-21.

Di tim U-21 tersebut dirinya 
berhasil melakoni debut bersama 
Arsenal di Premier League 2 atau Liga 
I n g g r i s  u n t u k  t i m - t i m  U -
21.Kecemerlangan Ethan Nwaneri di 
tim U-21 pun membuat Mikel Arteta 
lantas mengundangnya berlatih 
bersama tim utama Arsenal, terhitung 
di bulan September ini.Tak disangka, 
dalam latihan tersebut dirinya mampu 
tampil apik, sehingga Mikel Arteta 
mempercayainya untuk masuk ke 
skuad yang dibawa ke Brentford.Tak 

Ethan 

Nwaneri

Wonderkid Arsenal: Pagi Sekolah, 
Sore Main di Premier League

ETHAN NWANERI

Sejarah	tercipta	pada	laga	Brentford	vs	Arsenal.	The	Gunners	memainkan	Ethan	Nwaneri	yang	menjadi	
pemain	termuda	yang	bermain	di	Liga	Inggris.	Ethan	dengan	segera	mendapatkan	sorotan	dari	publik	
Inggris,	bahkan	dunia	saat	dimainkan	di	menit	ke-90	pada	pekan	ke-8	Liga	Inggris	antara	Arsenal	

menghadapi	Brentford.	Ia	baru	berusia	15	tahun	181	hari	kala	itu.



Hal 08  |  Rabu, 02 November 2022 family

yang mereka butuhkan. 

Menurunkan	Kolesterol	
Mengandung serat yang tinggi dan 

sangat rendah kalori, rebung bambu 
bisa menjadi makanan pilihan untuk 
membantu menurunkan kadar  
kolesterol jahat LDL. Jika kadar 
kolesterol LDL terkontrol, maka 
selanjutnya akan mengurangi risiko 
penyakit jantung. 

Anti	Kanker	
Beberapa penelitian mengungkap-

k a n ,  b a h w a  s e j u m l a h  b e s a r  
antioksidan, dengan senyawa fenolik 
d a l a m  r e b u n g  b a m b u  d a p a y  
membantu memerangi radikal bebas 
dan menunjukkan sifat anti-kanker, 
antibiotik, dan anti-virus. 

Memperkuat	Imunitas	
Menjadi gudang vitamin dan 

mineral, rebung bambu membantu 
meningkatkan kekebalan atau 
imunitas tubuh. Makan ini selama awal 
musim hujan dan musim dingin bisa 
melindungi diri dari infeksi virus dan 
bakteri. Komponen yang sehat juga 
membantu fungsi otak yang tajam dan 
mencegah risiko penyakit neuro-
degeneratif. 

Memperkuat	Tulang	
Rebung bambu adalah salah satu 

sumber kalium dan fosfor terbaik. Satu 
porsi rebung (100 gram) memiliki 
jumlah kalium dua kali lipat dari 
pisang yang berjumlah sekitar 13% 
dari tingkat kalium harian yang 
dibutuhkan. Kalium adalah komponen 
penting dari sel dan cairan tubuh yang 
membantu mengontrol detak jantung. 
Selain itu, kalium dan fosfor juga 
berperan penting dalam menjaga 
kesehatan tulang dan membantu 
tubuh membangun kekuatan ototnya. 

DI Indonesia bambu menjadi salah 
satu tanaman yang mudah ditemukan. 
Bambu adalah jenis rerumputan hijau 
dari keluarga Poaceae, yang tumbuh di 
berbagai wilayah Asia, Afrika, dan 
Amerika. Termasuk tanaman dengan 
pertumbuhan tercepat di dunia, 
bambu yang bisa tumbuh di iklim 
tropis maupun dingin ini, mampu 
tumbuh hingga 60 sentimeter dalam 
satu hari. 

hingga dimanfaatkan sebagai 
makanan yang sehat dan kaya nutrisi. 
Bagian bambu yang boleh dimakan 
dan bernutrisi adalah rebung bambu. 

Berbagai kandungan bambu di 
antaranya vitamin A, vitamin E, 
vitamin B6, thiamin, riboflavin, 
kalsium, magnesium, kalium, fosfor, 
tembaga, seng, mangan, dan mineral 
penting lainnya. Namun perlu diingat, 
bambu mentah mengandung racun 
yang berbahaya bagi manusia.  
Sehingga sebelum mengonsumsinya, 
bambu perlu dipotong dan direbus 
dalam air asin lebih dulu. 

Setelah merebus rebung bambu 
minimal  20 menit ,  Anda bisa  
mengupas daunnya dan merendam 
bagian dalam bambu yang empuk 
dalam air selama 30 menit. Setelah itu, 
bambu siap dimasak atau disimpan di 
lemari es hingga satu minggu. Berikut 
beberapa manfaat rebung bambu 
untuk kesehatan tubuh. 

Rendah	Karbohidrat	
Pola makan rendah karbohidrat 

telah terbukti membantu mencegah 
dan memperbaiki beberapa kondisi 
medis, termasuk diabetes, tekanan 
d a r a h  t i n g g i ,  s e r t a  p e n y a k i t  
kardiovaskular. Bambu mendukung 
pola makan rendah karbohidrat 
dengan menyediakan banyak nutrisi, 
namun sedikit karbohidrat. Bambu 
juga membantu orang yang menjalani 
pola makan rendah karbohidrat untuk 
mendapatkan vitamin dan mineral 

Meningkatkan	Elastisitas	
Kulit Rebung bambu dikenal kaya 

akan kandungan silika. Silika adalah 
unsur yang paling melimpah ketiga 
dalam tubuh manusia setelah seng dan 
besi. Silika meningkatkan tingkat 
jaringan hidroksiprolin, asam amino 
kunci yang diperlukan untuk sintesis 
kolagen dan elastin. Produksi kolagen 
yang baik akan bermanfaar untuk 
hidrasi kulit, tmenjaga ekstur kulit 
tetap halus, bercahaya, dan awet 
muda. Selain delapan manfaat di atas, 
rebung bambu juga digunakan sebagai 
obat. 

Menjaga	Kesehatan	Jantung	
Ahli jantung merekomendasikan 

mengonsumsi rebung bambu secara 
rutin, karen dapat membantu a 
melindungi jantung dari berbagai 
penyakit jantung. Sarat dengan 
kandungan fitosterol dan fitonutrien, 
makan bambu yang direbus dan 
d i f e r m e n t a s i  m e m b a n t u  
membersihkan arteri yang tersumbat 
dan melarutkan kolesterol jahat atau 
LDL.

Meredakan	Gangguan	Pencernaan 
Dari gangguan pencernaan hingga 

mual terkait kehamilan, ada banyak 
alasan yang membuat nafsu makan 
menurun. Bambu bisa membantu 
mengembalikan nafsu makan, dengan 
rasanya yang manis dan tekstur 
bambu yang renyah. Tingginya 
konsentrasi selulosa dalam bambu 
telah terbukti merangsang nafsu 
makan, mencegah sembelit, dan 
memperbaiki pencernaan. 

Antibisa	
Di India, jus yang diekstrak dari 

pucuk-pucuk bambu diyakini bekerja 
melawan keracunan terutama dalam 
kasus ular, kalajengking, dan gigitan 
dari  makhluk berbisa lainnya.  

Ayurveda menyarankan untuk 
m e m i n u m  j u s  b a m b u  d a n  
mengoleskannya secara topikal untuk 
membuang racun. 

Obat	Pengencer	Dahak	
Berbagai macam vitamin dan 

senyawa lain yang ada dalam rebung 
bambu, rupanya juga bermanfaat 
m e m p e r k u a t  p a r u - p a r u  d a n  
meningkatkan fungsinya. Untuk 
mengeluarkan dahak dari paru-paru, 
rebus rebung bambu yang sudah 
dicuci bersih dalam air panas selama 
beberapa menit. Dinginkan dan 
campur dengan madu. Minumlah dua 
kali sehari, karena berfungsi sebagai 
ekspektoran atau pengencer dahak 
alami. Rebusan ini juga membantu 
meringankan masalah pernapasan 
dan kondisi pernapasan lainnya. 
(berbagai sumber/dya)

BAMBU 
TERNYATA 

KAYA MANFAAT 
KESEHATAN
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Handle, Fitur Baru YouTube 
Mirip Twitter dan TikTok

pun merespon dengan membuat 
tampilan baru khusus tab tersebut.

“Berdasarkan masukan Anda, kami 
mulai meluncurkan tab terpisah untuk 
Shorts, Live Stream, dan video regular 
di semua halaman saluran,” tulis tim 
YouTube, Meaghan dalam situs 
support Google.

Perusahaan mengklaim bahwa 
perubahan ini akan memudahkan 
pengguna untuk menemukan jenis 
konten yang paling mereka minati, 
terutama ketika menjelajahi halaman 
dari kanal kreator konten tanpa harus 
terganggu dengan konten lainnya.

Sebelumnya,  j ika pengguna 
membuka saluran video salah satu 
creator, maka akan terlihat tab 
berlabel 'video' yang menunjukkan 
semua unggahan videonya, mulai dari 
video Shorts, Live Streaming, atau 
regular. 

Meski memang tersedia opsi filter 
untuk mengubah format tampilan, 
tetapi pengguna harus menyetel ulang 
filter tersebut setiap kali meninggal-
kan halaman. Dan itu dirasa sangat me-
repotkan.Dengan adanya perubahan 
ini, pengguna akan melihat video 
sesuai dengan tab-nya masing-masing 
tanpa khawatir akan tercampur 
konten lain. Di tab Shorts misalnya, 
yang akan ditampilkan hanya video 
pendek karya kreator YouTube.

Begitu juga dengan Live Stream 
dan Video, pengguna hanya akan 
melihat daftar streaming dari berbagai 
channel, termasuk yang sedang siaran, 
d i jadwalkan ,  a tau  diars ipkan .  
Sementara tab video, tampilannya 
akan menampung semua konten 
berdurasi panjang. Kedepannya 
pengguna tidak akan lagi melihat 
Shorts atau streaming di tab video.

Pembaruan ini mulai diluncurkan 
pada Jumat (28/10) waktu setempat. 
Dalam beberapa minggu mendatang, 
“Pengguna akan menemukan tab 
Shorts dan Live baru di samping tab 
Video Klasik di semua perangkat,” 
t u t u p  p e n g u m u m a n . ( b e r b a g a i  
sumber/dya)

sebagainya.
Dengan menggunakan handle ini 

p a ra  p e n o n to n  b i s a  l a n g s u n g  
mengidentifikasi kreator YouTuber 
yang dimaksud hanya dengan 
m e n g e t i k a n  f o r m a t  
'@NamaKanal'.“Kami ingin membuat 
para kreator dan pembuat konten 
memiliki identitas yang unik layaknya 
konten mereka, sembari memberikan 
layanan kepada penonton agar mereka 
lebih mudah berinteraksi dengan 
pembuat konten favorit mereka,” tulis 
YouTube dalam keterangan resminya.

Namun, para pengguna tidak perlu 
khawatir  nama kanalnya akan 
berubah. Hanya saja handle atau 
username yang dimiliki akan dibuat 
unik.Penambahan fitur ini akan 
dilakukan secara bertahap kepada 
para pemilik akun. Nantinya pemilik 
akun akan langsung mendapat 
notifikasi untuk membuat handle 
kanal miliknya.

INOVASI  terus dilakukan oleh 
YouTube yang kini telah menjadi salah 
satu platform media sosial paling 
banyak digunakan oleh masyarakat di 
seluruh dunia. Melalui YouTube para 
pengguna bisa melakukan berbagai 
aktivitas menarik, salah satunya 
menjadi kreator dengan membuat 
konten video.

Melihat hal itu, YouTube terus 
b e r i n o v a s i  u n t u k  m e m b e r i  
kemudahan para pengguna, misalnya 
dengan menghadirkan fitur-fitur 
menarik. Baru-baru ini YouTube 
merilis fitur terbarunya, yaitu 'handle'.

Dilansir dari The Verge, fitur ini 
diluncurkan agar pemilik akun bisa 
terhubung dan berinteraksi lebih 
mudah dengan kreator lain ataupun 
para penonton setianya.Setiap kreator 
nantinya akan memiliki sebuah handle 
unik yang bisa digunakan di seluruh 
layanan YouTube, baik di halaman 
kanal, deskripsi video, komentar, dan 

Bagi pengguna akun yang sudah 
memiliki custom URL sendiri, secara 
otomatis akan menjadi nama handle 
bawaan.Jika diperhatikan, handle ini 
sama dengan yang dimiliki platform 
media sosial lainnya, seperti Twitter 
dan TikTok.

Tampilan	Berubah
N o n to n  Yo u Tu b e  ga k  a ka n  

kebingungan lagi dengan tampilannya 
yang campur aduk antar  tab .  
Setidaknya itu yang dirasakan 
p e n g g u n a  k e t i k a  Y o u T u b e  
memutuskan untuk membedakan tab 
Shorts, Live Stream, dan video regular.

Melalui postingannya, perusahaan 
mengatakan bahwa perubahan ini 
didasarkan pada umpan bal ik  
pengguna. Mereka mengeluhkan 
tampilan video di YouTube yang saling 
tercampur antara tab satu dengan 
yang lain. Oleh karenanya, perusahaan 
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gunakan translucent powder untuk 
melapisi foundation dan mencegah 
kilau yang tidak diinginkan. Gunakan 
k u a s  u n t u k  m e n g a p l i k a s i k a n 
translucent powder dengan sangat 
ringan dan hanya ke area yang paling 
berkilau. (berbagai sumber/dya)

KENDALA yang sering dihadapi saat 
mengaplikasikan make up adalah 
foundation medok atau tidak terlihat 
natural. Menemukan formula produk 
yang tepat sangat membantu, tapi cara 
mengaplikasikan foundation itu 
sendiri juga penting.Dilansir dari 
vo g u e . c o m ,  b e r i ku t  i n i  a d a l a h 
beberapa t ips mengaplikasikan 
foundation agar tidak medok. 

Pastikan	kulitmu	bersih	dan	
lembap

Ini bukan hal yang sulit, mulailah 
dengan masker yang melembapkan 
kulit, lalu lanjutkan dengan pijat wajah 
limfatik. Kamu bisa memulai dengan 
sheet mask yang sesuai dengan 
permasalahan kulitmu, lalu pijat 
lembut kulit untuk meningkatkan 
sirkulasi dan mengurangi bengkak. 
Cara ini akan menciptakan rona alami 
yang membuat kulit terlihat lebih 
lembap terjaga dan bercahaya.

Gunakan	primer	jika	dibutuhkan
Produk primer yang digunakan 

dengan tepat, walaupun sedikit, bisa 
memperpanjang usia foundationmu. 
Aplikasikan primer di beberapa titik 
wajah saja, seperti dahi, garis rambut, 
sisi hidung, sekitar mulut, lalu tipis-
tipis di atas tulang pipi. Jika bisa, 
aplikasikan menggunakan ujung 
jarimu.

Aplikasikan	dari	tengah	keluar
Ingat, hanya gunakan foundation 

di area yang benar-benar membutuh-
kan. Mulailah dari tengah wajah, 
b a g i a n  a t a s  p i p i ,  d a n  ra t a k a n 
perlahan.Bagian penting lainnya 
adalah area sekitar mulut, yang rentan 
terhadap warna kuning dan bayangan. 
Sudut-sudut lubang hidung juga 
penting agar pigmen tidak menempel 
dan mengering.

Tepuk-tepuk	lembut
Apapun alat yang kamu gunakan, 

e n t a h  i t u  k u a s  f o u n d a t u i o n , 
beautyblender, atau jari tangan, 
foundation sebaiknya diaplikasikan 
dengan cara menepuk-nepuk lembut 
kulit wajah. Jangan membangun 
cakupan dengan menggosoknya.

Tambahkan perona pipi untuk 
tampilan kulit sehat

Aplikasikan perona pipi di pipi dan 
pangkal hidung untuk memberikan 
kesan kulit yang sehat, segar, dan 
warna yang lebih hangat.

Aplikasikan	highlighter	
Untuk menambahkan dimensi, 

padukan highlighter ke area-area 
wajah yang tinggi, seperti tulang pipi 
dan pelipis. Beberapa makeup artist 
merekomendasikan untuk memilih 
highlighter dengan tekstur krim untuk 

k e s a n  l e m b u t  s e p e r t i  t i d a k 
mengenakan apapun.

Bersihkan	minyak	wajah,	lalu	set
Bersihkan minyak berlebihan dari 

kulit wajah dengan kertas minyak, lalu 

Foundation Tampak Medok? 
Ini Tips Agar Natural

dan base tone yang salah, menurut 
Bychkova.

“Gagasan di balik warna dasar 
foundation adalah bahwa kulit secara 
alami condong ke sisi yang lebih 
hangat atau lebih dingin,”  kata 
Bychkova. Memilih warna alas bedak 
yang bertentangan dengan warna kulit 
bisa membuat wajah terlihat pucat 
a t a u  t e r l a l u  o r a n y e .  U n t u k 
menghindarinya, tentukan warna kulit 
dan pilih hanya pilihan alas bedak 
sesuai warna dasar, yang biasanya 
diidentifikasi pada paket alas bedak 
sebagai "C" untuk dingin, "W" untuk 
hangat, dan "N" untuk netral.

Untuk warna alas bedak, jangan 
memilih yang terlalu gelap atau terang. 
Kulit terlihat kusam jika alas bedak 
terlalu terang, atau memamerkan garis 
riasan jika alas bedak terlalu gelap. 
"Untuk menghindari kedua situasi 
tersebut, gunakan alas bedak yang 
sangat cocok dengan warna kulit, 
yaitu, menyatu dengan kulit dan tidak 
dapat dideteksi bahkan dalam cahaya 
alami," kata Bychkova.

Kulit dapat terlihat luar biasa pada 
usia berapa pun, dan foundation atau 
alas bedak adalah produk yang efektif 
untuk membantu. Ingatlah tips ini untuk 
membantu mencapai tampilan yang 
sempurna dan segar dalam waktu yang 
lebih singkat.(berbagai sumber/dya)

1.	Tidak	mempersiapkan	kulit
Cara merawat kulit  sebelum 

mengaplikasikan foundation dapat 

mengandung bahan-bahan yang 
melembutkan dan menghidrasi kulit 
seperti hyaluronic acid, vitamin E, dan 
aloe vera yang memastikan foundation 
diaplikasikan secara merata dan 
memberikan kanvas yang sempurna 
untuk foundation.”

Duncan juga mengutip primer 
sebagai langkah penting. “Saya suka 
menggunakan primer hidrasi yang 
berkilau untuk tampilan yang segar 
sebelum alas bedak. Tidak hanya 
menambah lapisan cahaya ekstra pada 
ku l i t ,  te t a p i  j u ga  m e n c i p t a ka n 
penghalang antara kulit dan alas 
b e d a k ,  y a n g  d a p a t  m e m b a n t u 
mencegah pengendapan atau kerutan.”

Jika tidak punya waktu untuk 
m e n g u l a n g i  s e l u r u h  r u t i n i t a s 
p e r a w a t a n  k u l i t  s e b e l u m 
mengaplikasikan alas bedak di tengah 
hari, Bychkova merekomendasikan 
untuk memilih primer yang samar 
seperti YSL Touche Eclat Blur Face 
P r i m e r  a t a u  H o u r g l a s s  Va n i s h 
Airbrush Primer. “Primer semacam itu 
menyehatkan kulit dan mengaburkan 
garis-garis halus secara bersamaan 
untuk dipakai  sepanjang hari ,” 
katanya.

2.	Memilih	warna	yang	salah	
Kesalahan umum lainnya yang 

perlu diingat adalah memilih warna 

KESALAHAN ALAS 
BEDAK HINGGA 
TAMPAK TUA

menentukan hasil riasan. Sebagai 
p e r m u l a a n ,  j a n g a n  p e r n a h 
mengaplikasikan alas bedak pada kulit 
yang belum disiapkan dengan benar, 
menurut makeup artist profesional 
Rachel Duncan, pemilik perusahaan 
rias pengantin mewah yang berbasis di 
New York,  Color  Me Gorgeous . 
“Melewatkan pelembap adalah hal 
yang sangat dilarang,” kata Duncan. 
“Saat kulit kering, riasan apa pun yang 
dikenakan di atasnya hanya akan 
memperkuat atau menonjolkan garis 
dan tekstur. Inilah alasan utama 
wanita di atas usia tertentu merasa 
tidak bisa lagi memakai alas bedak. 
Pastikan untuk menggunakan toner 
yang menghidrasi dan pelembap yang 
kaya untuk menutrisi dan menutrisi 
kulit," kata dia. 

Setelah pelembap, masih perlu 
tabir surya. Lalu, aplikasi primer kulit 
a d a l a h  k u n c i n y a  j u g a .“ T i d a k 
m e n g g u n a k a n  p r i m e r  a d a l a h 
kesalahan yang akan membuat alas 
bedak lebih mudah dideteksi,” kata 
ahli kecantikan Katya Bychkova, 
pendiri StyleSprinter.com. “Bila kulit 
tidak disiapkan dengan benar, artinya 
tanpa menggunakan sheet mask, 
kombinasi serum dan pelembap yang 
b a i k ,  d a n  p r i m e r  y a n g 
mengenyangkan, kemungkinan alas 
bedak terlihat akan meningkat . 
K e b a n y a k a n  m a k e u p  p r i m e r 



OBAT GAGAL GINJAL AKUT 
TIBA DI INDONESIA

29	OKTOBER	2022	
Obat penawar gagal ginjal akut injeksi, 
Fomepizole 1,5 ml dalam bentuk vial 
tiba di Indonesia.

200	VIAL	OBAT
Didatangkan dari Jepang yang 
merupakan donasi dari PT Takeda 
Indonesia.

Fomepizole memberikan dampak 
positif untuk pengobatan pasien 
gangguan ginjal akut

10 dari 11 pasien gangguan ginjal akut
berangsur membaik kondisinya setelah 
diberi obat ini selama dalam perawatan

Tiga anak sudah 
tidak membutuhkan 
ventilator dan 1
 lainnya sudah 
dipulangkan

Indonesia 
mendatangkan 
Fomepizole dari
- Singapura
- Australia
- Jepang
-	AS	(Selanjutnya	
akan	datang)
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Giliran	Obat	Tradisional	....(dari	hal	1)

PENYAKIT gangguan gagal ginjal akut 
disinyalir terjadi karena produk obat 
y a n g  m e n g a n d u n g  z a t  k i m i a 
berbahaya etilen glikol. Efeknya, anak 
yang mengonsumsi obat sirup dengan 
k a n d u n g a n  z a t  t e r s e b u t  a k a n 
mengalami gagal ginjal.

Ketua Badan Pengawas Obat dan 
Makanan (BPOM) Penny Lukito 
m e n g a t a k a n  p i h a k n y a  t e n g a h 
menelusuri cemaran etilen glikol pada 
produk lain. Produk lain itu mencakup 
obat tradisional cair hingga suplemen.

K e m u n g k i n a n  c e m a r a n  i t u 
memang ada, hanya saja pihaknya 
masih melakukan penelusuran untuk 
melengkapi  data ."Kami sedang 
l e n g k a p i  d u l u  d a t a - d a t a n y a . 
Kemungkinan di obat tradisional dan 
suplemen cair. Tapi sedang dilengkapi 
dulu datanya, sementara belum fix," 
kata Penny dikutip Selasa (1/11).

Bahkan kata Penny tidak menutup 
kemungkinan cairan berbahaya ini 
juga terdapat di produk kosmetik 
hingga makanan. Oleh karena itu 
p i h a k n y a  t e r u s  m e l a k u k a n 
p e m e r i k s a a n  d a n  a k a n  s e g e ra 
menghentikan penyebaran produk 
j i k a  t e r b u k t i  b e r b a h aya .  " Ke -
mungkinan di kosmetik juga ada. 
Sekarang kami sedang meminta 
kedeputian memeriksa. Kalau ada 
yang berbahaya akan kami hentikan 
juga," kata dia.

Di sisi lain, Juru Bicara Kementerian 
Kesehatan, Mohammad Syahril juga 
sempat menyinggung kemungkinan 
adanya penyebab lain penyakit 
gangguan ginjal akut. Penyebab itu 
bisa saja berasal dari minuman hingga 
makanan kemasan.Oleh karena itu, dia 
mengimbau para orang tua agar 
berhati-hati dalam memberi makanan 
dan minuman jenis kemasan kepada 
putra putri mereka.

"Bahwa kemungkinan makanan 
minuman kemasan memiliki risiko 
tinggi bila dikonsumsi tanpa tahu 
isinya apa. Sehingga memang perlu 
hati-hati, kita sarankan bpom juga 
tindak lanjuti makanan dan minuman 
yang dikonsumsi balita," kata dia saat 
konferensi pers daring.

Dikatakannya tercatat penambahan 
hingga 304 kasus dari 27 provinsi.Dari 
data yang dirilis Kemenkes, terdapat 
46 pasien gagal ginjal akut yang masih 
menjalani pengobatan. Sementara itu, 
angka kematian tak bertambah dari 
data yang terakhir dirilis 26 Oktober, 
masih 159 orang.

“Yang sembuh 99 kasus,” ujar Dr. 
Syahril.

Selanjutnya, kasus gagal ginjal 
akut terbanyak ditemukan pada anak 
berusia 1-5 tahun. Ada 173 anak yang 
m e n g i d a p  p e n y a k i t  i n i .“ Ya n g 
terbanyak itu di kelompok 1 sampai 5 
tahun, sebanyak 106 (kematian) 
anak,” katanya.

Dari 27 provinsi yang melaporkan 
kasus gagal ginjal akut pada anak, 
terdapat beberapa provinsi yang 
memiliki kasus terbanyak, yakni DKI 
Jakarta, Bali, Banten, dan Jawa Barat.

Sementara i tu ,  RSCM masih 
menjadi rumah sakit rujukan yang 
merawat pasien gagal ginjal akut 
terbanyak saat ini.

“Terbanyak dirawat di RSCM 10 
orang, Rumah Sakit Jamil Padang 7 
orang, Rumah Sakit Anak dan Bunda 
Harapan Kita tiga (orang),” jelas 
Syahril.

BPOM	Dikatakan	Setujui	Pelarut	
Dow	Chemical

P T  Y a r i n d o  F a r m a t a m a 
memberikan klarifikasinya atau 
'serangan balik' terkait produk obat 
sirop mereka, Flurin DMP, yang disebut 
BPOM mengandung cemaran etilen 
glikol (EG) dan dietilen glikol (DEG) 
melebihi batas aman. Bahkan BPOM 
sampai mempidanakan mereka.

BPOM menyebut, PT Yarindo 
Farmatama menggunakan bahan baku 
propilen glikol yang mengandung 
etilen glikol sebesar 48 mg/ml, 
padahal syaratnya harus kurang dari 
0,1 mg/ml.

Menanggapi temuan BPOM, pihak 
PT Yarindo Farmatama yang diwakili 
Manager Bidang Hukum Vital is 
Jebarus,  dengan tegas menolak 
tuduhan tersebut.

“Tentang mengubah bahan baku 
obat dengan bahan baku yang tidak 
memenuhi syarat adalah pernyataan 
y a n g  t i d a k  b e n a r  d a n  s a n g a t 
m e r u g i k a n  b a g i  P T.  Ya r i n d o 
Farmatama karena pada tahun 2020 
NIE sudah menggunakan bahan baku 
pelarut dari Dow Chemical yang 
berstatus pharmaceutical grade," kata 
Vitalis dalam keterangannya dikutip 
Selasa (1/11). 

" D i b u k t i k a n  d e n g a n  C O A 
[Certificate of Analysis] dan BPOM 
telah menyetujui penggunaan bahan 
baku tersebut pada produk Flurin DMP 
Sirup dengan terbitnya NIE pada bulan 
Mei 2020,” ungkapnya. 

Salah satu produk PT Yarindo 
Farmatama yang dimaksudkan BPOM 
adalah Flurin DMP Sirup (obat batuk 
d a n  f l u ) ,  p ro d u ks i  P T  Ya r i n d o 
Farmatama dengan nomor izin edar 
DTL0332708637A1, kemasan dus, 
botol plastik @60 ml. Saat ini, Flurin 
DMP telah ditarik dari peredaran dan 
d i l a r a n g  d a n  d i p e r i n t a h k a n 
dimusnahkan.

Lebih lanjut Vitalis menegaskan, 
BPOM masih belum bisa mendukung 
kesimpulan bahwa obat dalam bentuk 
sirop Flurin DMP memiliki keterkaitan 
dengan kejadian gangguan ginjal akut 
ini.“Terhadap pernyataan Kepala 
BPOM berkaitan tidak melakukan 
kualifikasi pemasok supplier bahan 
baku obat (BBO), dengan ini kami 
sampaikan CV. Budiarta sebagai 
supplier bahan baku Propylene glycol 
yang sudah digunakan oleh PT. Yarindo 
Farmatama sejak tahun 2007. Dan 
sudah masuk dalam approve vendor 
list PT. Yarindo Farmatama dan tidak 
pernah ada isu terkait masalah bahan 
baku tersebut,” tegas Vitalis.

“Dan perlu kami tegaskan kerja 
sama dengan CV Budiarta tersebut 
sudah diketahui oleh BPOM dan 
bahkan disetujui dengan terbitnya 
dokumen Surat izin edar Produk Flurin 
DMP Sirup,” tutup Vitalis.

Terpisah,  Bidang Pengaduan dan 
Hukum Yayasan Lembaga Konsumen 
Indonesia Rio Priambodo, mengatakan 
terjadinya lolos obat dipasaran yang 
tidak sesuai standar dugaan indikasi 

246	Vial	Fomepizole	Tiba
Juru Bicara Kemenkes Mohammad 

Syahril juga mengatakan, pemerintah 
mendatangkan obat fomepizole 
sebanyak 246 vial yang berasal dari 
Singapura, Australia, dan Jepang. Dari 
246 vial yang sudah sampai di Indo-
nesia, 146 vial sudah didistribusikan 
kepada rumah sakit ke 17 rumah sakit 
di 12 provinsi. 

“Kita masih mempunyai stok 100 
lagi, dan kita total sebanyak 246 sudah 
mendatangkan obat fomepizole atau 
obat penawar yang untuk khusus 
gagal ginjal akut ini,” kata Syahril pada 
acara “Perkembangan Gangguan 
Ginjal Akut di Indonesia” yang dilaku-
kan secara daring, Selasa (1/11).

Obat fomepizole ini didistribusi-
kan di tiga rumah sakit di Jakarta, tiga 
rumah sakti di Jawa Barat, dan dua 
rumah sakit di Jawa Timur. Kemudian 
masing-masing satu rumah sakit di 
Bali, Yogyakarta, Aceh, Sumatera Barat, 
Sumatera Utara, serta Sumatera Selatan. 
Lalu, Kalimantan Barat, Kalimantan 
Tengah, dan Sulawesi Selatan. Untuk 
kemanjuran obat ini sudah diteliti 
sebelumnya di Rumah Sakit Cipto 
Mangunkusumo, Jakarta Pusat. Dari 
penelitian tersebut ditemukan bahwa 
10 dari 11 pasien gangguan ginjal akut 
m e m b a i k  s e t e l a h  d i b e r i  o b a t 
Fomepizole. 

Hingga saat ini, penyebab gangguan 
ginjal  akut  masih belum pasti .  
Kemenkes mengambil langkah konservatif 
untuk hentikan penjualan obat sirup yang 
dinyatakan tidak aman oleh BPOM 
untuk sementara. (hiski,rls, ant/dya)

pengawasan oleh BPOM Lemah.
"Jika mengacu Peraturan Presiden 

(PERPRES) nomor 80 tahun 2017 
tentang Badan Pengawas Obat dan 
Makanan, tugas BPOM bukan hanya 
pre market tapi juga post market," kata 
Rio.

Adapun Penilaian (pre-market 
evaluation) merupakan evaluasi 
produk sebelum memperoleh nomor 
i z i n  e d a r  d a n  a k h i r n y a  d a p a t 
diproduksi dan diedarkan kepada 
konsumen.  Penilaian dilakukan 
terpusat, dimaksudkan agar produk 
yang memiliki izin edar berlaku secara 
nasional.

Pengawasan setelah beredar 
(post-market control) untuk melihat 
konsistensi mutu produk, keamanan 
dan informasi produk yang dilakukan 
dengan melakukan sampling produk 
Obat dan Makanan yang beredar, serta 
pemeriksaan sarana produksi dan 
d i s t r i b u s i  O b a t  d a n  M a k a n a n , 
pemantauan farmakovigilan dan 
pengawasan label/penandaan dan 
iklan.

"Hal ini menjadi pelecut bagi 
BPOM untuk memperbaiki kinerjanya 
d a l a m  p e n g a w a s a n ,  u n t u k 
memastikan obat dan makanan yg 
beredar aman dikonsumsi oleh 
konsumen," kata Rio.

M a k a  Y L K I  m e n e g a s k a n , 
kedepannya hasil pengawasan BPOM 
harus dilaporkan ke masyarakat 
secara berkala terkait temuan obat 
dan makanan yang tidak standar agar 
konsumen terinformasi dengan baik 
dan benar.
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Sumber	Data	:	
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paket baru bantuan AS untuk militer 
Ukraina. Saat Biden baru memberi 
tahu bahwa dia baru saja memberi 
bantuan militer sebesar US$ 1 miliar 
lagi untuk Ukraina, Zelenky malah 
mendaftar semua bantuan tambahan 
yang dia butuhkan dan tidak dia 
dapatkan.

"Biden kehilangan kesabaran," 
kata orang-orang yang akrab dengan 
panggilan itu, dikutip NBC.

"Orang-orang Amerika cukup 
murah hati, dan pemerintahannya 
serta militer AS bekerja keras untuk 

membantu Ukraina, tegas Biden kala 
itu, meninggikan suaranya. Zelensky 
seharusnya dapat menunjukkan 
sedikit lebih banyak rasa terima kasih," 
Seorang juru bicara Dewan Keamanan 
Nasional menolak mengomentari 
cerita tersebut. Seorang juru bicara 
Z e l e n s k y y  t i d a k  m e n a n g g a p i 
permintaan komentar.

Di sisi lain, Menteri Luar Negeri AS 
Antony Blinken berbicara dengan 
rekannya dari China tentang perang 
Rusia di Ukraina. Hal ini dikonfirmasi 
Departemen Luar Negeri AS dalam 
sebuah pernyataan.

" B l i n k e n  b e r b i c a r a  d e n g a n 
Penasihat Negara Republik Rakyat 
China dan Menteri Luar Negeri Wang 
Yi," kata juru bicara Departemen Luar 
Negeri Ned Price.

"Menteri itu mengangkat perang 
Rusia melawan Ukraina dan ancaman 
yang di t imbulkannya terhadap 
keamanan global dan stabilitas 
ekonomi," tambahnya.

Washington sendiri telah berulang 
kali memperingatkan Beijing. Paman 
Sam meminta agar Tirai Bambu tidak 
memberikan bantuan keuangan ke 
Moskow untuk membantu Presiden 
Rusia Vladimir Putin menumpulkan 
sanksi global.

Serangan membabi-buta Rusia 
membuat Kyiv kekurangan listrik dan 
air. Beberapa pemukiman dilaporkan 
mengalami krisis Senin.Serangan 
rudal pagi ini menghantam 18 fasilitas. 
Ini sebagian besar terkait dengan 
energi, membuat 80% penduduk Kyiv 
tidak memiliki air atau listrik.

PBB telah mengkonfirmasi 6.430 
kematian warga sipil dan 9.865 cedera 
di Ukraina sejak Rusia menyerang 24 
Februari.Kantor Komisaris Tinggi PBB 
untuk Hak Asasi Manusia mengatakan 
jumlah korban tewas di Ukraina 
kemungkinan lebih tinggi karena 
konflik bersenjata dapat menunda 
laporan kematian.(reuters,ist/dya)

JAKARTA- Dua pekan mMenjelang 
Konferensi Tingkat Tinggi (KTT) G20, 
Ukraina kembali mendesak agar Rusia 
dikeluarkan dari forum kerja sama 
multilateral yang terdiri dari 19 negara 
utama dan Uni Eropa (EU) ini

"(Presiden Rusia, Vladimir) Putin 
secara terbuka mengakui memerintah 
serangan rudal ke warga sipil dan 
infrastruktur energi di Ukraina," ucap 
jubir Kemlu Ukraina Oleg Nikolenko 
seperti dikutip dari Reuters,Selasa 
(1/11)."Dengan tangan berlumuran 
darah, harusnya dia tidak diizinkan 
satu meja dengan pemimpin G20. 
Cabut undangan Putin dan keluarkan 
Rusia dari G20," sambung dia.

Pernyataan kali ini disampaikan 
dua pekan jelang KTT G20 di Bali pada 
15 sampai 16 November 2022.Ukraina 
sudah berulang kali meminta Rusia 
dikeluarkan dari G20. Permintaan itu 
terkait invasi Rusia ke Ukraina pada 
Februari 2022 lalu.

Pada pekan lalu Putin menegaskan 
mempertimbangkan kehadirannya di 
Bali pada November mendatang. 
Kedubes Rusia di Indonesia juga 
memastikan seluruh persiapan 
kedatangan Putin sudah disiapkan.

"Saya sangat bersyukur atas 
Pemerintah (Indonesia) dan Presiden 
Joko Widodo yang menyampaikan 
undangan menghadiri KTT G20," kata 
P u t i n  p a d a  p e r te m u a n   Va l d a i 
I n t e r n a t i o n a l  D i s c u s s i o n 
C l u b . " P a s t i n y a  R u s i a  a k a n 
mengirimkan perwakilan di tingkat 
sangat tinggi. Mungkin, saya akan 

hadir juga, saya memikirkan 
soal itu," sambung Putin.

Sementara itu, pada Senin 
(31/10) Menlu Retno Marsudi 
telah melaporkan persiapan 
G20 dua pekan jelang acaranya. 
Ia memastikan konfirmasi 
kehadiran pemimpin negara 
anggota pada KTT G20 sangat 
tinggi.

Biden	Ngamuk	ke	Zelensky
Sementara itu, serangan 

Rusia di Ukraina masih terus 
terjadi. Terbaru, puluhan rudal 
disebut menyerang kota-kota di 
b e k a s  s e s a m a  U n i  S ov i e t 
tersebut, termasuk ibu kota 
Kyiv.

I n i  t e r j a d i  s e t e l a h 
p e n g u m u m a n  Ru s i a  ya n g 
menarik diri dari perjanjian 
kesepakatan ekspor gandum 
dan biji-bijian di Laut Hitam 
akhir pekan kemarin. Padahal 
perjanjian yang dibuat Juli 
tersebut memungkinkan produk 
pertanian penting untuk diekspor dari 
beberapa pelabuhan Ukraina.Rusia 
mengalami hal tersebut didasari 
serangan Ukraina ke militer di Laut 
Hitam. 

Presiden AS Joe Biden dilaporkan 
sempat berang ke Presiden Ukraina 
Volodymyr Zelensky. Ini terjadi Juni 
lalu, kata beberapa orang yang dekat 
dengan masalah ini.

Hal itu bermula dari panggilan 
telepon, saat keduanya berbicara soal 
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Ukraina Kembali Desak Rusia 
Dikeluarkan dari G20

(Ilustrsi)	Petugas	pemadam	kebakaran	Ukraina	menangani	kebakaran	besar	di	wilayah	Cherkasy	tengah.	(Foto-BBC)


